

UN CAFÉ EN PELAYO CON...

¿Que se pide en el bar?
Un doble

Se toma un aperitivo durante la conversación: una cerveza doble junto a unas cuantas olivas.

ESCULTOR

Ferran Molió



Ferran Molió, frente a la escultura de hierro que ha cedido para exponer en Pelayo. :: JUANJO MONZO

«Es fundamental para la pilota que todos remen para el mismo lado»

La Fundació ha encargado al escultor los trofeos de la Lliga: «Los ganadores se llevarán a casa una obra única»

«Si la gente joven viniera al trinquet yo creo que se engancharía. Se consume mucha televisión y ven lo que sale ahí», comenta el artista de Bellreguard

:: MOISÉS RODRÍGUEZ

VALENCIA. Ferran Molió tiene una voluntad de hierro. Tan dura como el material que modela. Disfruta creando esculturas de pilotaris y desea dedicarse a eso. «Yo les admiro

igual que otras personas a futbolistas como Iniesta o Xavi. Quería que mis obras estuvieran expuestas en los halls de los trinquets. El problema es que no hay prácticamente ninguno como este», comenta. Se refiere al de Pelayo, en cuyo pasillo de

acceso hay un pilotari creado por él. «Es mi creación primogénita. Los brazos son los mios y la cabeza, una que había por ahí de escayola. Se compone trozos de hierro de un metro que vas soldando y luego sales la escayola. Tengo otros dos pilotaris más», explica. Ahora cuenta con una exposición en Gandía, pero hace algunas semanas recibió un encargo que le hace especial ilusión: confeccionar los trofeos de los ganadores de la Lliga, tanto de escala i corda como de raspall.

«Van a sorprender. Aunque la escultura de Manolo Boix está muy chula, quería huir de las manos y de la pilota. Serán pilotaris de unos 40 centímetros en varilla de hierro. En raspall, evidentemente un jugador raspando y con la pelota en tierra. En escala i corda, un pilotari espe-

rando para pegarle de bot i braç. Es un gesto técnico común para el resto, el mltgei y el punter, y quería que se identificasen los tres», explica Ferran Molió, cuya opción fue la elegida entre los trabajos presentados por otros dos artesanos.

«Al estar confeccionada de varillas, no va a haber ninguna escultura igual. Además de ganar la competición, los jugadores tendrán el incentivo de llevarse una obra única a casa», indica Molió, quien se muestra entusiasmado por este encargo. «El otro día volvía a casa en el coche con mi mujer. Íbamos charlando y me dijo: ¿Te imaginas que haces los trofeos?», señala sonriente.

Ferran Molió estudió y estuvo unos años trabajando como delineante. «Estar sentado horas delante de un ordenador no era lo mio»,

¿QUIÉN ES FERRAN MOLIO?

Trayectoria

Delineante: Actividad profesional antes de estudiar bellas artes.

Altea: Allí se formó y decidió ser escultor de hierro.

Gandía: Donde hay expuestas obras suyas, además de en Pelayo.

En la pilota

Bellreguard: Fue con sus amigos por primera vez a ver una partida. **Primera obra:** De pilota, la que está expuesta en Pelayo.

Los trofeos de Lliga: Serán pilotaris de hierro de 40 centímetros.

recuerda. Decidió cursar bellas artes en Altea. Después de que el primer trabajo, por motivos académicos, fuese abstracto en hierro y madera, lo tuvo claro. «Comencé a pintar y a esculpir en piedra. Cuando toqué el hierro, entendí que era lo mio», indica. Como la pilota. A Paula Espià, su mujer, le ha tocado aficionar al deporte autoctono. Se conocieron en bellas artes y ella entendió que no podía competir con el trinquet. «Vino a una partida y le gustó. Ahora se conoce a todos los pilotaris. Incluso ha jugado conmigo», señala. «Ella me ayuda en todo, posiblemente sin su respaldo sería

«Yo admiro a los pilotaris igual que otros a Xavi o a Iniesta. Querría mis obras expuestas en los trinquets»

«Tenía debilidad por Dani, una buena persona y un caballero jugando. También por Genovés II y Waldo»

imposible hacer alguna de mis obras», subraya Molió.

Le gusta que en sus esculturas los pilotaris aparezcan con guante. «Es algo que se está perdiendo y que identificaba a los pilotaris. Yo me los pongo cuando juego, y los utilizaban Dani y Genovés II», señala Molió. Siente especial predilección por estos dos jugadores. «Por Dani tenía una debilidad especial por ser tan buena persona y un caballero en el trinquet», indica. Respecto a Genovés II, destaca: «Es un enamorado de la vaqueta. Le leí en una entrevista que él trabajaría en un trinquet aunque fuera barriéndolo. Con todo lo que ha pasado con las lesiones, ahí siguen». Aunque se aficionó al deporte autoctono en su pueblo (Bellreguard), afirma que le gusta más la escala i corda. Pese a ello, también disfruta con el raspall y pone en valor la figura de Waldo. «Ha hecho cosas que no le he visto repetir a ningún otro. Me supo mal que se retirara perdiendo la última final del Individual», comenta.

Ferran Molió se muestra optimista ante la nueva etapa con el nacimiento de la Fundació. «Tengo ilusión. Ahora se ha cohesionado y parece que todos vayan a una. Antes estaban todos haciéndose la puñeta unos a otros. Yo creo que se necesita que todos se suban a un mismo carro. Hay gremios en los que cada uno mira por su empresa, pero definden los intereses comunes», indica el escultor de Bellreguard, que aboga por seguir ese ejemplo en la pilota: «Es fundamental que todos remen para el mismo lado».

El escultor de la Safor apostaría por que el deporte autoctono pueda resultar atractivo para las nuevas generaciones. «Si la gente joven viniera al trinquet, yo creo que se engancharía», asegura. El problema es como incentivar y admitir que en ese sentido hay rivales duros. «Se consume mucha televisión y al final la gente ve y valora lo que sale ahí. No digo que sea la única solución, pero sí un factor importante», comenta. «Pienso que hay que ponerse a la vista, en la cara. No podemos esperar a que la gente lo busque porque eso no va a ocurrir», concluye Ferran Molió.



Sebastián Mora y Albert Torres, con las medallas y la bandera de España. :: RREC

El castellonense Mora logra la plata en el Mundial

Acompañado del balear Torres, se cuelgan la medalla en la modalidad de Madison en la pista holandesa de Apeldoorn

:: EFE

MADRID. Los españoles Sebastián Mora y Albert Torres se colgaron la medalla de plata en la prueba de Madison de los Mundiales de ciclismo en pista, que se cerraron este domingo en la ciudad holandesa de Apeldoorn, tras sumar un total de 45 puntos, ocho menos que los ganadores, los alemanes Roger Kluge y Theo Reinhart.

Torres y Mora, dobles campeones de Europa de la especialidad, en los años 2015 y 2016, no pudieron empezar mejor la prueba al imponerse por medio de Albert Torres en el primero de los veinte sprints puntuables.

Trinfeo parcial que los españoles volvieron a repetir, cuando ya habían logrado ganar una vuelta, en el decimosexto parcial, lo que

permitió a Torres y Mora auparse a la segunda plaza de la general que ya no abandonarían, pese al acoso final de los australianos que debieron conformarse con el bronce.

De hecho, el castellonense y el balear aumentaron su ventaja sobre los oceánicos en el sprint final, para certificar con un total de 45 puntos la segunda posición de un podio, que encabezó Alemania con 53 unidades y cerraron los austriacos Camero Meyer y Callum Scotson con 37.

«Objetivo cumplido. Estar en el podio es siempre sinónimos de estar contentos. Es verdad que hemos estado cerca del oro y hemos peleado por ello, pero Alemania estaba muy fuerte en los sprints», señaló Albert Torres en declaraciones di-

«Objetivo cumplido y vamos por el buen camino para los Juegos Olímpicos», aseguró Mora

fundidas por la Federación Española de ciclismo.

Una idea con la que coincidió Sebastián Mora, que destacó como la clave de la medalla el buen inicio de la prueba protagonizado por el dueño español.

«Esta vez no hemos hecho sufrir tanto al espectador, porque ya desde el principio hemos cogido algún punto que nos ha servido para el último sprint en el que estábamos luchando por la plata con Australia. Así que objetivo cumplido, estamos en el podio y vamos por buen camino para los Juegos Olímpicos de Tokio», indicó Mora.

Medalla por la que finalmente no pudo pelear la también española Helena Casas que debió conformarse con participar en la final B de la prueba de Keirin, en la que concluyó cuarta, para ocupar la décima plaza en la clasificación final.

Más gris fue la actuación de José Moreno que no pudo superar la primera ronda clasificatoria en la prueba del kilómetro cronometrado, mientras que Ana Triarte no pudo concluir la final de puntuación.

Sergio, Coeter II y Néstor, últimos semifinalistas de la Liga de raspall

PILOTA

El trío barre a Marrahí, Seve y Raúl (25-5), que quedan eliminados, y se cita con Moltó, Tonet IV y Lorja por un puesto en la final de Bellreguard

:: M. RODRÍGUEZ

VALENCIA. Sergio, Coeter II y Néstor han estado irregulares durante toda la fase de la Liga de raspall, pero no ofrecieron lugar a la duda en la partida decisiva. Equipo experimentado, en todas las quintetas se les había colocado de inicio entre los favoritos junto a los de Moltó e Ian. Sin embargo, han llegado al final de la primera fase con la presión de cumplir frente a otra formación que no ha hecho bien los deberes, la de Marrahí, Seve y Raúl. Una se tenía que quedar fuera, y le tocó a la del piloto de Villanueva de Castellón.

Y fue por la vía rápida en la única partida que se ha disputado en un trinquet no habitual de la modalidad per baix. El resto de los enfrentamientos han tenido lugar en canchas donde se suelen celebrar las del día a día. Los pilotos ya habían avisado que no estaban acostumbrados a la instalación y, a tenor de lo sucedido esto ha pesado más en contra de Marrahí y los suyos. Después de los dos primeros juegos de tanteo (5-5), el encuentro fue un paso militar para Sergio, Coeter II y Néstor.

La partida duró menos de 40 minutos. A partir de ese instante, el trío de Marrahí ya no sumó. Sergio, Coeter II y Néstor fueron una avalancha para sus contrincantes, que necesitaban ganar sin ceder un punto. Al encajar el 20-5 se desvaneció la última oportunidad de estar en semifinales para Marrahí, Seve y Raúl, que sólo han ganado una partida en esta Liga. El otro equipo eliminado es el de Montaner, Sanchis y Gabi.

Con la sensación de que las formaciones de los dos finalistas del Individual son las más sobrias, la final de la Liga de raspall comenzará a confeccionarse el próximo



Néstor. :: FUPPIVAL

LIGA DE RASPALL

Próximas partidas
Monte-Sergio Sábado 11 (Xeraco)
Ian-Guadi Sábado 17 (La Llosa de Hanes)
Final Domingo 25 (Bellreguard)

Clasificación final de la primera fase

Equipo	PT	PC	PP	PF	PE
1. Ian, Canari, Ricardet	12	4	1	105	70
2. Moltó, Tonet IV, Lorja	9	3	2	105	95
3. Sergio, Coeter II, Néstor	9	3	2	95	75
4. Guadi, Britsa, Miravalles	7	2	3	90	95
5. Montaner, Sanchis, Gabi	5	2	3	95	105
6. Marrahí, Seve, Raúl	3	1	4	70	120

domingo en Xeraco. Precisamente el trío de Sergio se enfrentará al de Moltó. La otra semifinal será la semana siguiente en La Llosa de Hanes y la final, el domingo 25: se descartó el sábado para que no coincidiese con el Mundial de Medio Maratón en Valencia.

Ganadores de quatre i mig

Por lo demás, esta tarde (19 horas) se disputa el Trofeu Magdalena en el trinquet de Castellón. Se enfrentarán Soro III y Salvà a Puchol II y Bueno. Asimismo, ayer se disputaron en Almuñafes las finales del Trofeu Diputació de fronton quatre i mig. En la primera categoría ganó con claridad Adrián de Murosos a Dani de Alginet (32-3). En segunda el título fue para Peluco, mientras que en la tercera categoría lo alzó Pedro de Villapardo.

6.000 personas disfrutaron del Racing Legends en Cheste

MOTOR

:: R. D.

VALENCIA. El Circuit Ricardo ce-rró ayer la quinta edición de su concentración de vehículos clásicos con más de 6.000 aficionados en las instalaciones de Cheste. El trazado recorrió a la firma valenciana de moda Lois, uno de los patrocinadores más

importantes para el desarrollo de los deportes del motor en España.

Así lo reconocieron pilotos de la talla de Adrián Campos y Luis Pérez Sala, excompañeros en el equipo Minardi de Fórmula 1 o Jorge Martínez 'Aspar', cuatro veces campeón del mundo de motociclismo, que acompañaron a Vicente Sáez Merino en este acto para el recuerdo.

Además del Minardi de Fórmula

1, la colección de monoplazas expuestas incluía el Fórmula Nissan con el que Fernando Alonso se estrenó en los circuitos grandes y con el que consiguió el título en su primer año de participación en una histórica carrera en el trazado de Cheste. Además, mostraron dos monoplazas de la escuela Lois - Circuit sobre los que se formaron pilotos de la talla de Lucas Guerrero, Adrián Vallés, Félix Porteiro, Borja García, José Manuel Pérez Aicart o Arturo Liobell y un Fórmula de los 80 que fue pilotado por Paco Larrey.



Luis Pérez Sala, Vicente Sáez Merino y Adrián Campos. :: LP



La Lliga de raspall ja té semifinals

Sergio, Coeter II i Néstor s'adjudiquen la plaça vacant en superar a l'equip de Marrahí

VALENCIA | J. CANO
@jampilota

■ S'esperava molt més de la partida programada abir en el trinquet de Dénia, que a més de tancar la fase regular resultava determinant per a definir el quadre de les semifinals de la Lliga Bankia de raspall, on quedava una plaça vacant. L'equip de Genovés de Sergio, Coeter II i Néstor havia de fer quatre jocs per a continuar endavant mentre que el de Villanueva de Castellón de Marrahí, Seve i Carlos estava obligat a sumar els 3 punts. La incògnita es va resoldre en només trenta-sis minuts, els que van necessitar Sergio i els seus companys per a imposar-se per 25-5.

En el començament sí que va patir que la confrontació transcorria amb la intensitat i l'equilibri esperat. Marrahí va fer bo el traure en el primer joc i en el següent es va posar 30-net. En el cas d'haver aconseguit este segon parcial i amb la passada molt més prop, qui sap si el desenvolupament i el desenllaç haguera sigut diferent. El cas és que igualaren els de Genovés i a partir d'ací va ser un camí plaçid per a ells cap a les semifinals. La resta de la partida no va tenir història.

Amb la suma dels 3 punts, Sergio, Coeter II i Néstor acaben terceres la fase regular i jugaran la primera semifinal, programada el pròxim diumenge en el trinquet de Xeraco (11.30 hores). En la contra estarà el trio de Barxeta de Moltó, Tonet IV i Lorja, que han passat segons tot i que amb el mateix nombre de victòries i punts que els de Genovés.

A priori no hi ha un clar favorit. Els dos equips han completat accions pròpies del nivell que atresoren els seus components i altres més discretes, en les quals ha faltat



L'equip de Sergio va aconseguir ahir la classificació per a les semifinals en el trinquet de Dénia. FUNDACIÓ

acoblament, en el cas de Barxeta, i presència en atac, en el de Genovés.

Això sí, els dos tríos deixen la sensació d'acabar la fase millor que la començaren. Al trio de Moltó inclús li va sobrar l'última partida de

la ronda perquè arribaren a ella amb la classificació aconseguida.

Segona semifinal

La segona semifinal, la del dissabte 17 en el trinquet de la Llosa de Ra-

nes (18.30 hores), enfrontarà per tant al conjunt local de Guadi, Brisca i Miravalles contra el de Senyera de Jan, Canari i Ricardet. Els de casa han sigut quarts i els visitants líders indiscutibles.

Moltó i Sergio jugaran a Xeraco mentre que Jan i Guadi s'enfrontaran a la Llosa de Ranes

En este cas sí que hi ha favorits, el campió individual i els seus companys, que solament han cedit una derrota durant la fase regular i va ser en la jornada en la qual Jan va ser baixa per una capsulitis en un dit.

Però la formació de la Llosa de Ranes és, de llarg, la que més ha millorat des que va començar la competició. Ha guanyat en consistència com a bloc i les individualitats també han pujat les seues prestacions de manera considerable. El trenca-ment del pronòstic és factible.

Rotllo, canya i la pilota de vaqueta

El trinquet de Castelló obri hui per a commemorar a la Magdalena

VALENCIA | J. CANO

■ La pilota valenciana té una presència important des de fa anys en la commemoració de les festes de la Magdalena gràcies a la implicació de 'malals' de la vaqueta com Luis Ramos i els seus companys del Club Pilotari de Castelló. Entre els diversos actes programats destaquen els del dia gran, hui, amb la disputa del Trofeu Magdalena, que es completa a partida única.

La cita compleix deu anys de vida i, com és norma, en el Trinquet Mu-

Ahans de la partida hi haurà música i espectacle de la mà de Toni de l'Hostal

nicipal de Castelló s'ha requerit la presència d'alguns dels principals exponents de la modalitat d'escala i corda. Enguany s'ha fet una aposta segura amb el duel més atractiu, el de Soro III contra Puchol II. El campió individual formarà amb el seu paísà Salva i el rest de Vinalesa

jugarà amb Bueno. L'activitat en el trinquet començarà a les 17.00 hores amb una sessió de Funki Corner, això és, música negra punxada de manera vinílica. A continuació també hi haurà música, però sobretot humor, de la mà de Toni de l'Hostal. La partida començarà al votant de les 19.00 hores. Des del Club Pilotari informen que s'han fixat preus populars. I pot ser una bona ocasió de gaudir de la pilota en família perquè els menuts entren debades.



Salva formarà parella amb Soro III hui a Castelló. FUNDACIÓ



Castelló torna a respirar pilota

► El Club Pilotari, impulsor de nombroses activitats, celebra hui el Trofeu Magdalena al trinquet de la Plana

PEDRO VALERO VALENCIA

La pilota valenciana recupera la seua força a Castelló. I el principal culpable és el Club Pilotari de Castelló, impulsor inegotable de la presència de la pilota en tots els àmbits de la ciutat. Esta vesprada, amb les festes de la Magdalena, el trinquet municipal es vestí de gala per a rebre a aficionats i curiosos, disposats a gaudir de la festa de la pilota valenciana.

Noemí Torrijos és la presidenta, una de les poques dirigents que hi ha als clubs. «És un dia que ve gent al trinquet que no només ve per la pilota i és important, perquè volen engantxar-los», explica. «Bnguany és el 30 aniversari del club i estem fent moltes activitats. Estem en un bon moment, ens coneix la gent i tractem de ser referència. Des del Patronat d'Esports de l'Ajuntament ens estan recolzant molt i això ens dona visibilitat. Hem anat a jugar a la Plaça Major, hem portat l'exposició Faixa Roja i Faixa Blava, estem impulsant la pilota als centres escolars...», descriu Torrijos.

El club està bolcat en la seua escola, on hi ha 43 xiquets i 11 xiquetes que juguen i competeixen afrontó, galotxa, one wall i raspall. «Els 2012 es va estrenar el trinquet i això ens va ajudar molt. Ara hem aconseguit el frontó, que s'inaugurarà en primavera», apunta la presidenta.

En esta línia es mostra Lluís Ramos, secretari i coordinador de l'escola. «El 2008 es va refundar el club amb una vessant formativa. Tots els recursos que tenim són per a la formació. Vam eixir al carrer, vam treballar molt l'escola i això ha tingut el seu èxit», comenta Ramos, que



El club va portar la pilota valenciana, per primera vegada a Castelló, a la Plaça Major de la ciutat. FPV



La pedrera és la principal inversió del club. FPV

recorda que l'any passat el trinquet es va plenar pel Trofeu Magdalena, que hui compleix deu anys de vida, amb una partida entre dos de les grans figures de l'escala i corda.

Soro III, acompanyat de Salva, jugarà contra Puchol II, que tindrà al seu costat a Bueno. L'encontre es disputarà a les 19.00 hores, però al trinquet municipal de Castelló la

festa es començarà a viure abans, des de les 17.00 hores. Serà amb una sessió de Funkí Corner, música negra punxada de manera vílfica. A les 18.00 hores es celebrarà un particular i musical desafiant amb l'artista Toni de l'Hostal com a protagonista. En acabant es jugarà la gran partida.

A més, les activitats continuaran el dimecres. A les 16.00 hores hi haurà un taller d'iniciació al raspall per a xiquets i xiquetes, a més d'un encontre entre centres d'atenció a persones amb malaltia mental. Serà en el carrer Gràcia i Asarau de la capital castellonense.

A les 17.30 hores, la vesprada es completa amb una partida d'exhibició al carrer Gràcia.

El Club Pilotari de Castelló ha aconseguit, a més de resuscitar el trinquet, que la ciutat de la Plana torne a respirar pilota.

El trio de Sergio guanya a Dénia i completa les semifinals de raspall

► La parella de Puchol II i el trio de Francés jugaran diumenge per un lloc en la final d'escala i corda

P. V. VALENCIA

La fase regular de la Lliga Bankia de raspall va concloure ahir al trinquet de Dénia, on l'equip de Sergio, Coeter II i Néstor va guanyar al de Marrabí, Seve i Raul pel contundent resultat de 25-5.

Amb els 3 punts, Sergio, Coeter II i Néstor acaben tercers en la classificació i disputaran la primera semifinal, programada el diumenge 11 de març a Xeraco (11.30 hores). Enfront estarà el trio de Molitó, Tonet IV i Lorja,

que ha finalitzat la ronda en segona posició.

La segona semifinal es jugarà el dissabte 17 de març a la Llosa de Ranes (18.30 hores). En ella competeiran els campions de la fase regular, Ian, Canari i Ricardet, contra els quarts classificats, Guadi, Brisca i Miravalles.

El títol es decidirà en el trinquet de Bellreguard el diumenge 25 de març (11.30 hores).

Pere Roc II espera rival

En la modalitat d'escala i corda, el trio de Pere Roc II, Jesús i Carlos espera rival per a la final del 18 de març a Pelayo (18.30 hores) després d'eliminar a Soro III i Santi en la semifinal jugada dissabte a Pedreguer (60-40).



El trio de Sergio jugarà les semifinals contra el trio de Molitó el pròxim diumenge. FUNDACIÓ

El rival es coneixerà este diumenge 11 de març al trinquet de Vilamarxant, on la parella de Puchol II i Nacho, líders de la fase regular, s'enfronten al trio de Francés, Javi i Bueno, que va finalitzar quart en la ronda prèvia.

Puchol II torna al trinquet on va ser eliminat de l'Individual fa

uns mesos, quan va caure en quarts de final davant Pere Roc II. De ahí que el jugador de Vinalesa arriba molt motivat al encontre, per al que ja està totalment recuperat de les molèsties físiques que ha arrossegat en les darreres setmanes.

D'altra banda, l'equip de Fran-

cés és una de les grates sorpreses del campionat i no renuncia a res. Els guanyadors de la semifinal hauran de vore's les cares amb Pere Roc II a Pelayo. El de Benidorm ja va conquerir l'any passat el títol de Lliga al mateix trinquet i enguany torna amb ganes de revalidar la condició de campió.

Resultats

XLIII Autnòmic de Galotxa

- Gran Trofeu El Corte Inglés

Primera (Segona jornada):
Montserrat 70 - Massalfassar 35
Meliana 35 - Faura 70
Beniparrell 70 - Quart 65
Albuixech 35 - Marquesat 70

XXXV Autnòmic de Raspall

- Diputació de Valencia

Primera - Grup 1:
Xeraco B 30 - Piles 40
Fenollet 30 - Bicoloriva 40
Primera - Grup 2:
Oliva A 40 - Xeraco A 15
Genovés A 40 - Otos A 15

XXXIV Trofeu Diputació

d'Alacant - Lliga de Llargues

Sella 10 - Muria 6
Parcent 2 - Benidorm 10
Xixona - Sella B (aplaçat)
El Campello - Petrer (aplaçat)

XXVI Trofeu Diputació

d'Alacant - Lliga de Palma

Grup A
Benasau 5 - Laguar 10
Sella B 9 - Muria 8
Grup B
Relleu 10 - Sella A 1
Benidorm - Agost (aplaçada)

Trofeu Diputació Valencia

- 4 i mig de frontó

Primera:
Adrián (Museros) 32
Dani (Algínet) 3

Segona:

Peluceo (Valencia)*
Luis (Almussafes) (lesionat)

Tercera:

Pedro Marco 33
Carreto (Almussafes) 11